
正與內地商便利通關
特首：盡力減兩地往來不便 輸入個案走漏風險低於1%
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「3+4」助港「活起來」

現屆香港特區政府上任約一個半月以來，秉持

精準抗疫、平衡抗疫與社會經濟需要的原則，先

後修訂多項防疫措施，日前更果斷地將從海外及

中國台灣地區抵港者的入境檢疫安排改為「3+

4」模式，即3天酒店強制檢疫加4天醫學監察。

行政長官李家超日前接受香港文匯報專訪時表

示，輸入個案的走漏風險低於1%，比本地社區

傳播風險還要低，對香港整體疫情的影響極輕

微，新措施既不會額外增加內地防疫風險，無礙

香港與內地正常通關的商討進程，亦能令香港

「動起來，活起來」。他透露，特區政府正不斷

與內地透過充分的溝通相互了

解、建立互信，以盡力減少兩地

人員往來的不便。

◆香港文匯報記者

文森、柴婧、黃子晉 掃碼看片

李家超透露將於施政報告重點處理的施政範疇：

施政報告重點
搶先看

土地房屋
◆建屋流程提速、提效及提量的具體落實方案

兩地協同發展
◆在道路、鐵路方面與深圳產生協同效應，將在施

政報告提及整個方向和設計

提升香港競爭力
◆向全球搶人才的措施

提高治理水平
◆在施政報告中的每一個方向，除了講手段，亦要

有體系方面的建設

資料來源：李家超接受香港文匯報專訪

整理：香港文匯報記者 黃子晉

◆ 香港特區行政長官李家超
日前接受香港文匯報專訪。

香港文匯報記者 攝

土地房屋
問題是香港

市民的最大關切，行政長官李家超
日前接受香港文匯報專訪時透露，
特區政府將在10月的施政報告中交
代縮短造地建屋時間的方法，「如
何簡化措施，把重複的變得不重
複，程序方面會有一些改變，統籌
的方面會做多些……這個階段不能

透露太多細節，這是我們諮詢中、
努力中的，都講了10月，希望大家
多給我點時間做好這方面的工
作。」
談到香港房屋問題的癥結，李家

超說，每一屆特區政府都很努力解
決土地房屋問題，也曾有過沒有怎
麼造地及供應房屋的階段，然而香
港社會的人口膨脹、維持競爭力所

需等，對土地房屋的需求從未停
過，造成供應有所欠缺。特區政府
要了解影響土地房屋供應的客觀因
素，包括從生地到熟地、從熟地到
建屋等工作的時間需求，以追回失
地。
對於過往生地變熟地的過程往往
長達十餘年，李家超說，特區政府
會「提速、提效、提量」，研究如

何簡化措施，把重複的程序變得不
重複，並做好有關統籌工作。被問
及房屋政策的中期目標，李家超表
示，都會在聽了整體意見後在施政
報告中交代，不希望在沒有完成諮
詢前做決定，望市民給予多
些時間，承諾施政報告會
在不同方面都有詳細
方案。

行政長官
李家超曾多

次提到，香港要向全球「搶人
才」，他預告在首份施政報告會提
出相關措施。他日前接受香港文匯
報專訪時被問及有何「搶人才」的
絕招時表示，香港首先要記得自身
的吸引力和優勢，同時要強化優
勢，他笑言：「外表再漂亮，出門
時也可以再扮靚一番」，重申「畫
公仔要畫出腸」，會積極推廣香港
優勢，並吸納其他地方的有效經驗。
國家主席習近平在七一重要講話中

指出：「背靠祖國、聯通世界，這是
香港得天獨厚的顯著優勢，香港居民
很珍視，中央同樣很珍視。」李家超
表示，香港必然要做到這一點，「否
則香港的價值會減退，不利香港的整
體利益。」政府縮減海外及中國台灣
地區抵港人士檢疫期，由7天酒店檢
疫變成「3+4」，李家超說：「是有
考慮這方面的需要。」
保持香港的獨特地位和優勢，需要
充足的人才保證，被問到有何「搶人
才」絕招，李家超說，香港的競爭力
排名（《2022年世界競爭力年報》）

從去年全球第七位上升至第五位，反
映香港自身具備很多吸引人才的優
勢，包括有做到事、具素質的勞動力
文化，開放、透明、低稅政策，優質
基建，以及中西文化共融的多元社會
等，「這些都是吸引力，這就是香港
為什麼長期是一個成功的國際城市，
先不要忘記這些。」
當然，「外表漂亮，出門時也可
以再扮靚一番。」李家超說，特區
政府要強化香港對人才的吸引力，
就要進一步強化香港自身所具備的
優勢，同時「別自以為人家自然會

知道你的優勢。」他認為，積極性
很重要，正如做生意都會「賣廣
告、拉客」，要將香港的優勢顯現
人前，「畫公仔要畫出腸」。

借鏡外地成功經驗
此外，香港更要借鏡不同地方的
「搶人才」成功經驗，只要是成功
的方法都可以用，落實以結果為目
標。他透露，自己收到好多關於保
持香港競爭力、「搶人才」的建
議，在綜合意見後，會把看法寫進
施政報告。

現屆特區政
府上任短短一

個半月，多次出招理順防疫措施，
包括取消「熔斷機制」、實施「紅
黃碼」、將新冠疫苗接種年齡擴展
至6個月至3歲的嬰幼童。行政長官
李家超表示，所有政策修訂都是按
五大原則，在控制風險情況之下，
容許最大限度的社會活動。至於有
建議放寬機組人員的入境檢疫安
排，以及將香港的隔離設施改為
「在港驛站」讓北上人士在港隔
離，特區政府會否採納？李家超強
調：「一切都要看數據。」
李家超接受香港文匯報專訪時強

調，特區政府對控制疫情從不「躺
平」，努力控制、壓低確診宗數，
其中一個目標就是將病毒即時繁殖
率降至低於1，「因為當數值低於
1，（確診數字）就會一路一路下
降，這是第一個目標。」
不過，在控制確診宗數的同時，李
家超多番強調「精準防疫」的重要
性，「將不同人士的（感染）風險分
級，令受影響的人減至最少，效果是
最大。」在風險可控的情況下，也能
讓香港有更多社會活動、經濟活動。
同時，他也關注新冠病死率，以及重
症風險和對長者及兒童的保護，「因
為兒童的疫苗接種才剛開始。」

基於以上原則，特區政府過去一
個半月以來，先後取消「熔斷機
制」、實施「紅黃碼」，盡量容許
更多經濟活動，以及強化香港的疫
苗屏障，准許6個月至3歲的嬰幼童
接種疫苗。至於機組人員的入境檢
疫安排，他強調要視乎數據作出決
定，「我不能在現階段作任何決
定，但這個數據我們會不斷收集，
亦會在適當時候有一些決定。」同
時，現階段亦不便就「在港驛站」
建議作出回應，以免造成信息混亂。
「我們會不斷做，不斷留意着數
據及變化，從而去看是否有可調校
的地方，但大前提是有風險可控的

基礎，而目標是盡量容許多些活
動，使我們經濟活動重返正常，保
障香港的競爭力。就是要在這一個
基礎、一個目標中取得平衡。」

防疫鬆綁依數據 保老護幼不「躺平」

全球招才出絕招 宣港優勢「畫出腸」

簡化程序速建屋 施政報告見分曉

◆李家超形容「3+4」檢疫是讓香
港「動起來，活起來」。圖為抵港
旅客往酒店隔離。 資料圖片

李家超指出，現屆特區政府每次調整防疫政策時都是基於
五大原則（見表），今次調整入境檢疫措施亦體現這五

大原則。

防疫「減辣」風險可控
在五大原則中的不「躺平」方面，他強調特區政府致力減少

確診個案的目標不變。入境檢疫措施「減辣」對本地疫情的影
響輕微，因為輸入個案走漏進入社區的風險低於1%，比社區
本地傳播風險還要低，故「減辣」風險是可控的。再配合「黃
碼」、檢測等區分各抵港人士播疫風險的精準手段，使抵港者
無須為該1%風險而承受不必要的不便。
李家超強調，新的抵港檢疫安排也適用於內地、澳門等地的

入境者，除了「回港易」或「來港易」計劃抵港人士繼續不用
強制檢疫，該兩計劃以外的內地及澳門抵港者，7天居家強制
檢疫也改為3天居家檢疫，其後4天自行監察。
保護全港750多萬市民的生命安全是特區政府的職責及使

命，而李家超表示，生命與生活同樣重要，「風險可控下保障
生命安全外，亦要保障日常生活，除了工作，市民心靈健康、
社會氣氛和日常生活都好重要。」新措施的目標都是希望整個
香港可以在風險可控下「動起來，活起來」，以發揮香港「背
靠祖國、聯通世界」的獨特優勢和價值。
「3+4」檢疫方案會否顧此失彼、影響香港與內地正常通

關？李家超堅定地表示，由於「3+4」方案並沒有額外增加香
港社區爆發風險，自然對內地也不會帶來額外風險，故不存在
該方案使兩地正常通關愈來愈難。「在決定我們的防疫措施
上，既要考慮是我們特區自己的措施，是特區管治方面的決
定，亦都要配合我們國家的防疫政策。因為我們作為整個國家
的一部分，所以我們做任何事情，都一定要確保我們不會將任
何風險增加給內地，亦希望讓內地明白我們為何這樣做。」

與內地部門溝通無間
在尊重內地防疫政策下，特區政府爭取為北上、南下人士減

少不便。李家超指，現在香港的確診個案數字還較多，而內地
在防疫上也面對風險挑戰，大家在管控風險的同時，「都抱着
減少（通關）不便、起碼在減少不便上，有空間看看怎樣
做。」他形容與內地部門溝通無間，溝通層次也不低，「我的
感覺是，對方了解香港情況，我們提出的時候，雙方有想解決
問題的態度，我也把對方的問題看成我的問題，對方把我的問
題看成他的問題。在這個基礎下，我們始終會有一些實際可行
的辦法。」

精準防控

廣納英才

追回失地

防疫五大原則
 不「躺平」，控制確診數字

 科學精準識別不同風險級別人士

 平衡風險與經濟動力和正常生活

 減重症，減死亡

 重點保護高風險人士，包括「一老一幼」
及長期病患
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